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杭州新闻·热线

夏日傍晚出门散步纳凉，是不少人的饭

后节目。住在杭州下沙江边的居民沈大伯

说，入夏以后每晚他都要到钱塘江边走走。

但是，享受凉爽江风的同时，沈大伯也遇到了

烦恼。

“江堤上天天有人带着音响来唱歌，不知

道是练歌还是卖唱。最近唱歌的人越来越

多，简直成了‘全民K歌地带’。”沈大伯说，有

时小调听听也挺美，不过这大嗓门加上唱得

不好听，感觉就不好了。

前天晚上 7 点左右，钱江晚报记者特意

来到沈大伯所称的“全民 K 歌地带”一探究

竟。

杭州钱塘新区之江东路与1号大街交叉

口一带，约三百米长的江堤上热闹非凡，K歌

活动正在如火如荼地进行，几乎每隔五六十

米就有一队人马在一展歌喉。

“歌手”们的装备五花八门。“入门级”的

基本上是一部手机加一台立式音箱，“专业

级”的还得加上一个自拍杆和小灯箱，“大神

级”的直接在电动三轮车上放了一套移动

KTV 设备，有液晶电视、话筒、点歌台，还配

了塑料凳⋯⋯回头率那是相当高。

“我喜欢唱歌，尤其喜欢到江边唱歌，面

对宽阔的钱塘江，这就是我的大舞台。”40多

岁的“大神级”人物郭大哥说。为了能成为江

堤上最耀眼的一位，郭大哥花了近万元购置

了 K 歌装备。除了自己唱，郭大哥还会邀请

路人一起唱，路人付个5块、10块就能点歌。

“这么多年的兄弟，有谁比我更了解你，

太多太多不容易，磨平了岁月和脾气⋯⋯我

们不一样，不一样，不一样⋯⋯”

“一定是特别的缘分⋯⋯”

一首首抖音神曲在江堤上此起彼伏。围

观的人越多，“歌手”们唱得越嗨，有的唱着唱

着还翻起了跟头。

这些“歌手”大多自称是到江边来练歌

的，不是来卖唱的。遇到有路人给他们打赏，

他们也欣然接受。

“就当是给自己的奖励呗。”“歌手”杨小

伙说。

摆出音响翻起跟斗，还邀路人一起嗨
钱塘江边飙歌族，吼得夏夜不安宁

附近居民表示不堪其扰，也有人认为要“宽容点，城市会更美好”

眼前的 K 歌景象挺热闹，但陪同记者采

访的沈大伯脸色却变得难看起来。

“本来出来散步就是图个凉爽图个清净，

这么多大嗓门在身边吼，真的有点受不了。”

沈大伯说。

刚好，一名10多岁的女孩捂着耳朵穿过

嗨歌的人群。

“那位叔叔唱歌真是会‘要人命’的啊，为

什么要把音响开这么响啊？”小女孩使劲晃着

爷爷奶奶的手，说不要再来江边散步了。

“唱得好听那是赏心悦目，唱得难听真的是

扰民。”有人用“群魔乱嚎”来形容这些“歌手”。

住在附近的李阿姨说，钱塘江江堤属于

公共场所，如此肆无忌惮地大展歌喉不妥。

“那些文艺小青年搞个小吉他弹弹唱唱我可

以接受，而他们却搬过来一个个大音响，这是

要把我们这些老人弄得神经衰弱啊。”

“这么多人围观，我们也不敢直接对他们

说。但真的希望他们能收敛点，不要再搬音

响出来了。”

但也有人觉得对江边唱歌可以宽容些。

“我觉得挺好的，唱得好不好无所谓，关键是

开心，人嘛就是图个快活。”一旁正在为“歌

手”捧场的小伙钱亮说。

附近居民：唱得好听还好，唱得难听真的是扰民
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钱塘江边带着音响唱歌，有人赞有人

烦。此事昨天下午在浙江 24 小时 APP 上推

送后，网友纷纷发表各自观点。

有人直接反对——

“明明可以成为一道风景，为何要大声地

打扰别人。”

有人善意提醒——

“唱歌是件开心事，它还可以宣泄生活中

的不快，但一定不能影响他人，况且分贝高了

也会给自己的听力带来损害。我有位同事，

因家住广场附近，孩子被吵得连作业都没法

做，最后没办法只好搬离小区。我们不管干

什么，一定要记得双赢，扰民了肯定不行。”

“真是佩服这些唱歌的，天气这么热，还

要去江边。对于户外噪音，有关部门还得制

定相关的限制标准，比如 60 分贝，另外时间

上也要有限制，以不打扰周边居民为宜！”

有人表示宽容——

“我现在虽然没有亲身经历钱塘江边的如

此场面，但在我们本地类似情况也有很多，唱得

好坏，且不作评论，但最起码好听，耐听的也有，

遇到难以接受的，加快脚步走过去，尽快远离还

是可以做到的。包容点，城市更美好，对吧。”

有人提出质疑——

“弹唱我挺赞成的，但是如果拉着大音响

出来，还让别人点歌再收钱，这是不是有点变

味了？这允许吗？”

网友观点：多数认为应以不扰民为前提

昨天下午，记者就此事联系了属地的钱

塘新区行政执法局白杨中队、闻潮派出所等

相关部门。

白杨执法中队回应称，近期中队正在对

江堤沿线的无证摊贩经营情况开展专项整

治，也发现江堤边存在疑似卖唱的行为。“我

们正跟法制部门确认点歌、点唱等收费性卖

唱行为是否属于无证无照经营。若是，可以

依据文化演艺、无证经营、生活噪音等管理规

定对此进行联合整治。”

至于唱歌声音过大是否扰民，闻潮派

出所的民警给出了答复。“我们正在关注

此事，噪音界定有一定标准，是否扰民界

定起来比较困难。在巡逻中发现声音过

大的唱歌者，民警会及时劝导。我们建议

江边的歌者，一展歌喉的同时，也为别人

想一想，不要影响沿江居民和江边散步的

路人。”

相关部门：如属无证无照经营，将进行整治
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